

Guatemala - Negociaciones

Gobierno y guerrilla inician segunda ronda de diálogo.

México, 17 Jun. (PL). Representantes del gobierno y la guerrilla guatemaltecos inician hoy en la ciudad mexicana de Cuernavaca la segunda ronda de diálogo directo que sostienen las partes en pugna en ese país vecino para acabar con casi 30 años de guerra.

Regido por los espinosos temas de democratización, derechos humanos e identidad de las comunidades indígenas, el encuentro de este lunes es considerado una prueba de fuego para el gobierno del presidente Jorge Serrano Elías, atezado por una férrea oposición al diálogo de parte de la ultraderecha.

El jefe de estado guatemalteco aseguró en la víspera de la reunión que "la paz está cada vez más cerca", pero admitió que la presión de poderosos grupos ultraconservadores, públicamente ajenos a cualquier arreglo con la guerrilla, constituye un severo obstáculo para el fin de la guerra.

La cita de Cuernavaca sigue a una ronda sostenida entre funcionarios gubernamentales y comandantes guerrilleros a fines de abril último en esta capital, y tiene lugar tras una virulenta campaña de atentados perpetrada en Guatemala por grupos identificados con los escuadrones de la muerte, que

admitieron su inconformidad con el proceso negociador.

Medios de prensa aquí advirtieron que la ronda a iniciarse hoy deberá concluir con acuerdos concretos para consolidar el proceso de pacificación, y satisfacer así las expectativas conformadas entre la opinión pública internacional en torno a las perspectivas de las negociaciones en América Central.

Lo contrario -dicen las fuentes-, fortalecerá a los sectores opuestos a las pláticas y, por lo demás, abocará a Serrano a una muy difícil situación en el orden interno, sobre todo si se tiene en cuenta el deterioro de la economía guatemalteca y el hecho de que buena cantidad de países condiciona el envío de una millonaria ayuda internacional al éxito de las conversaciones.

Al segundo encuentro gobierno-URNG asiste una numerosa delegación oficial, encabezada por el Secretario General de la presidencia, Manuel Conde, representantes de la Comisión de Reconciliación Nacional (CNR) y los jefes de las cuatro organizaciones que integran la URNG.

Poco antes de viajar a esta capital, Conde dijo a la prensa guatemalteca sentirse optimista ante las perspectivas del diálogo. Sugirió, empero, "no enredarse" en temas que pudieran prolongar la firma de acuerdos entre las partes en pugna.

Comunicado de 6 puntos entre el gobierno y la coordinadora guerrillera Simón Bolívar.

Bogotá, Junio (XINHUA). El gobierno colombiano y la coordinadora guerrillera Simón Bolívar divulgarán hoy un comunicado de 6 puntos en el que destacan su voluntad para una solución civilizada al conflicto político armado.

Según fuentes oficiales, los 6 puntos son:

1. Que en desarrollo del primer punto de la agenda convenida el 6 de junio, referido a la cesación al fuego y a las hostilidades, se han presentado sendas propuestas ampliamente conocidas y explicadas ante la opinión pública.

2. Que luego de prolija discusión de las propuestas hay coincidencias preliminares, pero persisten divergencias significativas en cuanto a los criterios de la delimitación y la cobertura de las zonas.

3. Que las partes insisten en encontrar un solución a estas diferencias y consideran conveniente que cada una de las comisiones por separado. Allegue la información y elabore las reflexiones que considere necesarias, para ello la mesa de negociaciones interrumpe sus tareas hasta el próximo jueves 20 de junio a las nueve de la mañana, fecha a partir de la cual continuarán las deliberaciones, hasta el 25 de junio. 4. Las comisiones del gobierno y la CGSB asumen el compromiso de que cualquiera que sea el resultado a que se llegue el día 25 de junio, las conversaciones se reanudarán el día 15 de julio del año en curso en la ciudad de Caracas, previa consulta con el gobierno venezolano.

5. El gobierno colombiano se compromete a ofrecer todas las garantías necesarias para el traslado de la comisión de la coordinadora hasta los sitios que se convengan con el propósito de efectuar las gestiones necesarias para la continuidad del proceso, en el lapso comprendido entre el 25 de junio y el 15 de julio. Y asimismo se compromete a retornarlos a la ciudad de Caracas.

6. El gobierno y la coordinadora reiteran su voluntad de perseverar en la solución civilizada al conflicto político armado y en ello comprometen todos sus esfuerzos.

El comunicado fue firmado por los delegados del gobierno colombiano y de la coordinadora guerrillera.

Checoslovaquia

Iglesia Católica reclama cientos de inmuebles

Praga, 17 Jun. (PL). La iglesia católica de Checoslovaquia amenaza con crear graves problemas sociales en el país al exigir la inmediata devolución de alrededor de 200 inmuebles ocupados por escuelas, hospitales y asilos, según se conoció hoy en esta capital.

En virtud de una reciente legislación, las autoridades eclesásticas tienen derecho a recuperar ochocientos importantes propiedades, nacionalizadas después de la instauración del gobierno socialista en 1948.

Con vistas a paliar los graves problemas que surgirán al desalojar a algunas instituciones caritativas, el estado ofreció

a la iglesia otros locales, lo cual fue rechazado.

La información señala que ante esta negativa, una importante escuela-interna existente en Praga para niños con problemas visuales corre el riesgo de desaparecer.

Por otra parte, en algunas regiones de Eslovaquia la iglesia católica exige a la jerarquía ortodoxa la devolución de numerosas iglesias y otras instalaciones, lo que ha provocado una tensa situación. Estos reclamos amenazan con liquidar la iglesia ortodoxa en algunas comunidades en las cuales existe una mayoría de creyentes de esa fe, según reconoció un vocero del gobierno Eslovaco.

Volodia Teitelboim reelegido presidente de Partido Comunista de Chile

Santiago, 16 de junio (XINHUA). El Consejo Nacional del Partido Comunista de Chile designó a la nueva directiva del partido reeligiendo como presidente a Volodia Teitelboim, se informó hoy aquí.

La elección indirecta fué realizada ayer por el Consejo Nacional del Partido, constituido por la gran mayoría de los 26 consejeros regionales elegidos en abril pasado.

El resto de la Nueva Directiva Nacional está integrada por Gladys Marín, secretaria, Lautaro Carmona, tesorero, Mireya Baltra, José Sanfuentes y Jorge Insunza, como directores.

Luego de la elección, Teitelboim enfa-

tizó que el Partido Comunista se empeñará con todas sus fuerzas porque en Chile se haga justicia. Y porque "se esclarezca toda la verdad, por dura y brutal que ella sea".

El nuevo presidente del Partido Comunista de Chile destacó que la justicia y la verdad son pilares básicos de una efectiva y real conciliación entre los chilenos.

Expresó la preocupación de los comunistas chilenos por lo que él denominó "la derechización" de la política gubernamental. Y al mismo tiempo que se pronunció porque "se dé cumplimiento al programa ofrecido al pueblo por la "concertación de partidos por la democracia".